

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 97 (1952)
Heft: 10

Artikel: La tour du risque : une innovation dans la formation des recrues
Autor: F.G.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-348506>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La tour du risque

Une innovation dans la formation des recrues

Une expérience, qui semble avoir été parfaitement concluante, vient d'être tentée dans le domaine de la formation militaire des recrues suisses. Elle l'avait déjà été dans d'autres pays, mais il semble bien que c'est la Suisse qui l'a poussée le plus avant.

On sait quelle attention soutenue est vouée par les autorités militaires à la forme physique des soldats de ce temps. Des films récents nous ont montré la façon dont l'entraînement est poursuivi et les multiples exercices destinés à parfaire l'endurance et le cran des soldats. Or, un nouveau système vient d'être mis au point pour éprouver cette endurance et ce cran. Il s'agit d'une construction appelée tour du risque érigée sur le terrain de manœuvres des écoles de recrues de Colombier et qui a suscité et suscite encore une très vive curiosité.

Etablie sur les plans d'un jeune caporal fribourgeois, E. de Weck, cette tour, haute de quinze mètres, est un assemblage assez bizarrement constitué de poutres et de cordages dans lequel les recrues pourront combiner des exercices qui exigent à la fois de l'agilité, de la souplesse, de l'adresse et du courage.

Précisons d'emblée que ces exercices ne seront pas obligatoires et que seules les recrues qui le voudront bien, pourront utiliser la tour du risque.

Cette construction est, sauf erreur, la deuxième qui existe en Suisse, la première ayant été érigée sur le terrain de manœuvres de la caserne de Fribourg. Cependant, en raison de l'intérêt qu'elle présente et des résultats qu'elle permet d'obtenir, on se propose de l'établir dans toutes les casernes de Suisse.

F. G.